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議会報告会実施報告書 

 

開催日時 平成２８年４月２３日 １３時３０分 ～ １５時００分 

開催場所 東部集会所 

出席議員 

（班長） 山条忠文 

（司会） 斉藤義明 （記録）東原 章 

（議長） 前川昌也 

（班員） 東原 章，鳥飼年幸，斉藤義明，植條敬介，大前寛乗 

参加市民数         ２３人（男性２０人，女性３人） 

実

施

内

容 

議会報告 

・開会挨拶   山条忠文，前川昌也 

・出席議員自己紹介  

・委員会報告  予算概要        山条忠文 

総務消防委員会     大前寛乗 

教育民生委員会     植條敬介 

市民建設委員会     鳥飼年幸 

坂出北フルインター 

建設促進特別委員会   大前寛乗 

・質疑応答 

・意見交換会 

・閉会挨拶   山条忠文 

質疑応答 

〈質疑〉 旧王越小学校を利用した宿泊型野外学習施設について，広報

には青少年の健全育成のためと書かれているが，そのために教師も同行

しての教育の場。子供への投資の一つと思っていたが，説明では一般の

人でも良い，子供だけとは，考えていないと言うことだが，趣旨と違う

のではないか。 

 予算の中の公債費について，借金を返すものと思うがそうなのか。前

から注目して広報を見ているが，昔は公債費が 15％とか 20％あった。

25％を超えると黄色信号で，もう借金ができない状態と言われている。

そういう意味で財政が良くなっているということでいいのか。分かりに

くい。 

〈回答〉 公債費は市債の元本とその利息を返済するもので，本年度の

予算では新たに 19億円借金して，以前の借金と利息の 22億円を返済す

るもの。借りるより返済のほうが多くなっているのでプライマリーバラ

ンスがとれている，借金は少しずつではあるが減っていると言うこと。 

〈回答〉 王越の施設は，沙弥島にある海の家が老朽化にともなう建て

替えも建設基準等で難しく，代替え施設ということもあり利用者は子供

だけに限定するものではないということ。また，スポ少のキャンプであ
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るとか，今も行われている里海，里山といったような事業のより一層の

充実。地元をはじめとする皆様の希望，要望に沿えるような施設にでき

るよう努めていく。予算の内訳としては，トイレの洋式化，シャワール

ーム・宿泊・食堂といった施設の建設費と，野外活動に必要なテントや

バーベキューセット等の備品購入費になっている。 

〈回答〉 先日，地元でもそのような議論があった。いる，いらないと

いった賛否もわかれている。小学校，幼稚園がなくなった王越の活性化

も支援していくことは同じ市民としてもご協力いただきたい。王越には，

鯛めしといった郷土料理，自然豊かで蛍も飛ぶ。そういったものにふれ

あう事は大事なことと思うし，行政主導でないと利用者を多く確保する

こともできないと思うので議会としても，行政側と連携を密にして成功

するように努めていく。 

 

〈質疑〉 予算に旧市立病院の取り壊し費用があるが，跡地はどう利用

するのか。 

〈回答〉 現時点では未定。市長からグランドデザインが示され，旧市

立病院，八幡園，勤労福祉センターを一帯からなるコミュニティゾーン

とし福祉コミュニティ，文教コミュニティ，市民コミュニティの充実を

図る考えがある。と発言があった。しかし，市民ホール，人工土地など，

まだまだ決まっていない施設があるので病院跡地をどうするかは，もう

しばらくお待ちいただきたい。 

意見交換 

〈質疑〉 東部地区も高齢化が進むなか，社会福祉協議会の方々には大

変ご協力をいただいている中，この集会場には厨房が無い。前の自転車

置き場横にテントを張って料理をしてくれており，準備，後片付けに苦

痛を感じると聞いている。集会場の隣にあるプレハブは使っていない状

態だと思われる。厨房を作ってほしい。 

 旭町北の臨港線の遊歩道などを利用してもらうためにも広報版，案内

板をいろんな所に作ってはどうか。まず，この集会場は子どもや保護者

が多く通るのでここに広報版を作る事で多くの人の目につく。予算の中

で 1 か所１万円の補助金と言わず，市役所前にあるような立派なものに

してほしい。 

〈回答〉 地域コミュニティの活性化は大事なこと。持ち帰り検討する。 

 

〈質疑〉 人工土地の耐震工事について，学校とか他の市営団地は工事，

方向性が進んでいるが，人工土地に関しては方向性すら示されていない。

市からは長期的な計画になるので検討中であると言われている。南海ト

ラフ地震がいつ起きても不思議ではないと言われている中，人工土地は

できて 42年以上が既に過ぎており 60年の耐久年数に近づいている。議

会で議論されているのは知っているが，スピードアップし，まずは方向
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性だけでも早くお願いしたい。 

〈回答〉 熊本の地震もあったので，少しでも早く対応していきたいと

考えている。 

 

〈質疑〉 消防屯所が古くなっている。建て替えをしてほしい。 

〈回答〉 私も早くやるべきと質問したことがある。答弁は，予算がい

ることなので，いっぺんにはいかない。順番にやっていっているという

ことだった。同じ問題意識は持っている。 

 

〈質疑〉 水族館について，宇多津が手を上げ三豊が手を上げ，閉館予

定だった屋島が継続に踏み切りそうだが，何か情報はあるのか。香川に

３つも水族館はいらない。 

〈回答〉 我々も新聞でしか情報はない。大西高松市長が国に対して力

を入れているが，とにかく今は様子見。 

 

〈質疑〉 緩衝緑地の管理者が変わると聞いているが，番の州公園は昔

より明るく，きれいになった。管理者が変わるのは不安である。県管理

だと思うので，市から県へ説明，要望してほしい。 

〈回答〉 市長がグランドデザインの中で，健康づくりの公園というこ

とで，遊具の充実，遊歩道を整備してジョギングコースといった親子，

女性も利用しやすい，明るい公園にする。ということなので，心配はな

いものと思う。 

 

〈質疑〉 久米町西の防災協会は年２回の防災訓練が 11年目に入ってい

る。訓練場所（市立体育館，消防の西公園）と資機材を入れている倉庫

（鳥州神社）が離れている。知事も市長にも見てもらった。近くに作っ

てほしい。 

〈回答〉 久米西の防災意識は大変高い。何度か要望したが，確かにハ

ードルが高い。 

〈要望〉 避難場所にもなっているので，どうにか近くへ倉庫を作って

ほしい。 

 

〈質疑〉 健康寿命が一番大事と思う。けんこう課とか，教育委員会な

どがやってくれているラジオ体操，テレビ体操であるとか，ふれあい会

館の楽しまナイトなど，いろいろあるが開催場所が少ないように思う。

女性は，いろいろなイベントに出かけて行って，けっこう健康的だが男

性は少し遠いと面倒くさがって行こうとしない。場所の数，回数を増や

す，狭い場所へでも講師，インストラクターの派遣等，もっときめ細や

かなサービスを考えてほしい。 
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〈回答〉 ラジオ体操については，もっと市内全域に広めていかなけれ

ばいけないと思っているし，場所も一地区数か所でやれれば参加人数も

増えると考えている。おっしゃる通りだと思う。 

〈回答〉 健康づくり，まちづくり推進協議会などでいろいろなイベン

トや教室が開かれている。皆様にそういったことを知ってもらうことが

大事で，もっと広報活動に力を入れていきたい。 


